

EL HOMBRE LIBRE

DIARIO DE LA MAÑANA

DIRECTOR: JOSÉ FABIO GARNIER

Año I

San José, Costa Rica, MARTES 24 de Febrero de 1920

Nº 149

Vista del proceso Caillaux. - Deschanel recibe al Cuerpo Diplomático. - Ha dimitido el Gabinete Español.

El Gobierno alemán demora la contestación

París 21.—El Gobierno Alemán no contestará en detalle la última nota de la Entente, sino después que la Asamblea Nacional que se reunirá el día 24 haya examinado los proyectos de Ley referentes al asunto.

El peso argentino es la moneda de mayor valor

Buenos Aires 21.—Debido a las últimas variaciones del cambio extranjero, el peso oro argentino ha venido a quedar siendo la unidad monetaria de valor más alto en todo el mundo. En la actualidad se cotiza a precio superior al de la peseta española, que era hace poco la moneda más cara. Desde que terminó la guerra este país ha exportado mercaderías en gran cantidad, lo que ha dado por resultado que muchos países, inclusive Estados Unidos, quedan en calidad de deudores con respecto a ella. El dólar de Estados Unidos, que tiene premio en todos los países europeos y americanos se cotiza en Buenos Aires a la par del peso argentino.

Probable crisis ministerial en España

Madrid 21.—Según los periódicos, después del Consejo de Ministros que duró hasta media noche, el Gobierno ha estudiado la situación política del Gabinete. Ciertos diarios dicen que la crisis ministerial puede sobrevenir hoy mismo.

Poincaré y la Presidencia de la Comisión de Reparaciones

París 21.—"L'Echo de París", continúa insistiendo en obligar a Poincaré a aceptar la Presidencia de la Comisión de Reparaciones.

ACLARACION

Nos han informado que el medallón perdido por el Macho Holts hace siete años, de mano en mano ha ido pasando hasta que lo adquirió don José Joaquín Hernández por compra hecha a don Gonzalo Umaña teniente de policía, quién a su vez lo compró a un señor Arias de Alajuela.

Queda de este modo indicada la no culpabilidad del estimable señor Hernández en el asunto a que se refirió uno de nuestros cronistas.

Nota de duelo

Anteayer falleció en esta ciudad don Mariano Fonseca Calvo, hermano del Dr. don Roberto Fonseca Calvo, Director de Sanidad.

Su muerte ha sido muy sentida por la sociedad, en la que contaba con muchas y merecidas simpatías. Damos el más sentido pésame a sus hijos, a sus hermanos, nietos y demás familia doliente.

Graves disturbios en Italia. - Revolución en Albania

Plan de un tratado de Paz con Rusia

París 21.—El corresponsal de 'Le Matin' en Varsovia interrogó a Pilsudski quién declaró que elabora un plan que someterá próximamente a los aliados a fin de tratar de la paz con Rusia.

Ecos de la Conferencia de Londres

París 21.—Referente a la Conferencia de Londres sobre la cuestión de Rusia, "L'Echo de París" dice que Lloyd George solicitado por Nitti acepta tratar con Litvinoff, Cambou y Berthelot no pudieron comprometerse por Millerand; recordaron que éste hablando en la Cámara prometió a Polonia y Rumanía el apoyo de Francia. En consecuencia el debate fué aplazado hasta el regreso de Millerand.

El match en Heredia

Como lo anunciamos el domingo se efectuó un match de foot ball en la ciudad de Heredia, entre los teams "Roma" de esta ciudad y "Lusitania", de de Heredia.

El juego estuvo muy reñido, terminando con el empate: cada team hizo un punto.

La Banda militar amenizó el juego, que fué presenciado por una lujosa concurrencia.

Se efectuará pronto un match de desempate.

Pequeños robos

Por robo de varios útiles de trabajo de propiedad de Bellisario Porras, fué capturado el negro Manuel Marchez.

—A la orden del Alcalde 1º, fué detenido un individuo por robo de algunos objetos que le habían dejado, que eran de propiedad de Manuel Núñez.

—Fué capturado el autor de un robo por valor de 60 colones en perjuicio del negrito Mr. Mack, carnicero. El hecho ocurrió hará cosa de dos meses.

Vista del proceso Caillaux

París 21.—En la Corte del Sena después de oír los testigos, Bourgeois procedió al interrogatorio de Caillaux quien expuso el fin de su misión en América del Sur durante la cual trabó relaciones con Minotto que conoció por medio del embajador de los Estados Unidos. Ignoraba que Minotto era amigo íntimo de Luxembourg. Dió enseguida informes de sus relaciones con Lipscher y la señora Duverger. Reprocha que la acusación se proponga pasar en silencio las cartas de Lipscher a la señora Duverger, probando enseguida sus tentativas de hacer de él un valioso agente de Alemania. Luego se levantó la audiencia.

Más de la vista del Proceso Caillaux

París 21.—En la segunda sesión de la Corte del Sena Callaux dió detalles de la conversación con Minotto: reconoce que este dió informes a Lwebourg pero afirma que deformó los datos que creyó haberle arrancado: dijo que los alemanes gastaron mucho dinero para rodearle de espías. Protestó contra la campaña pífida de la prensa alemana. Estimó que el telegrama de Lwebourg demuestra que los alemanes querían capturarlo, lo que no habrían intentado si hubiese sido considerado como favorecedor de la política alemana. Aseguró que no hubo la más pequeña inteligencia entre los alemanes y él.

Conflictos obreros en Italia

Roma 21.—Varios conflictos obreros de carácter borsevique se han realizado en Sestri Ponente con incidentes análogos a los de Cornigliano. Alborotos y colisiones con las tropas se señalan también en Verona y Génova.

No ha mejorado la excitación en Nápoles, producida por discusiones entre industriales y obreros metalúrgicos.

Viaje del Rey Alfonso

París 21.—Los diarios llaman la atención sobre el viaje del Rey Alfonso a Bordeaux coincidiendo con la visita de Deschanel a aquella ciudad.

Los sportman que van a Nicaragua

A la una de la tarde del domingo, salieron para Puntarenas, a tomar el vapor que los lleve a Nicaragua, los miembros de la Sociedad Gimnástica Española que va a jugar algunos matches de foot ball contra un team de Nicaragua.

Esos sportmans son los siguientes: Joaquín Lizano, Raul Guzmán, Ricardo Bermúdez, José A. Font, Alvaro Castro, Daniel Gallegos, Francisco Peralta, Eduardo Hutt, Aquiles Espinach, Miguel Ruiz, José Luis Aguilar, Rafael Castillo, Guillermo Serrano, Miguel A. Castro, Gastón Michaud y Gonzalo Quirós. Feliz viaje les deseamos.

El Encargado de Negocios de Alemania asistió a la recepción en el Elíseo

París 21.—Por la primera vez, después de la reanudación de las relaciones diplomáticas, Mayer, Encargado de Negocios de Alemania, asistió al Elíseo a la recepción del Cuerpo Diplomático. Durante el curso de la recepción, Matsul en una alocución hizo a colegas ardientes votos por la grandeza de Francia.

Deschanel, contestando, afirmó que el gobierno, el Parlamento y el pueblo Francés, ayudarán con todas sus fuerzas diplomáticas, a establecer bases de paz y a llevar la tranquilidad y la prosperidad en el orden y el respeto a los tratados. Con motivo de la toma de posesión presidencial casi todos los Jefes de Estado cambiaron telegramas cordiales con Deschanel.

Revolución política en Albania

París 21.—Después de algunas tentativas infructuosas a fin de defender Durazzo, algunos militares legionarios y muchas notabilidades albanesas, entre las cuales se cuentan el Pachá y el Obispo de Scutari proclamaron la caída del Gobierno provisional y se declararon regentes del trono de Albania.

Dimitió el gabinete español

Madrid 21.—El Ministerio presentó la dimisión.

Está terminada la huelga en Las Minas

Según las últimas noticias recibidas, la huelga de la Mina Unión, ha sido solucionada.

En consecuencia, ya todos los obreros han vuelto a sus trabajos.

En las Minas de Abangares está todo tranquilo también, pues a los obreros se les aumentó el 20 0/0 sobre sus salarios anteriores y se les rebajaron las horas de trabajo a ocho.

Así pues, las huelgas están prácticamente terminadas en todos los lugares de la República, lo que celebramos.

LA BUENA SOMBRA Y EL PUÑO DE ROSAS

Las tandas de hoy en el Trebol tienen dos atracciones insuperables, pues serán estrenadas dos de las más bellas obras del género chico español.

En la primera, la preciosa obra dramática, EL PUÑO DE ROSAS en donde tendremos oportunidad de admirar a Martínez en un papel dramático en el cual seguramente obtendrá un gran éxito.

En la segunda tanda, la bella y divertida zarzuela de los hermanos Quintero y del maestro Brull LA BUENA SOMBRA que también obtendrá un ruidoso éxito.

Pedid siempre
COGNAC 'DOMECQ'

The Costa Rica Mercantile Co.

Representantes - San José C. R.

Guerra a Muerte al Enemigo

La invasión de Ratas, Alepates, Hormigas, Pulgas, Torsalos y Taltusas, es formidable y alarmante en Costa Rica, porque estos bichos no solo destruyen cuanto está a su alcance, sino que también son los principales propagadores de pestes en las ciudades y campos.

La casa de B. Heller & Company de Chicago, patrocinada por los principales Departamentos Sanitarios y agrícolas de Norte, Centro y Sur América, ha llegado a perfeccionar sus famosos exterminadores para estos bichos, garantizando su eficacia y fácil aplicación.

Miles de testimonios de personas conocidas confirman la bondad de los Exterminadores Heller's y una prueba de U. lo convencerá.

Cada Exterminador trae las instrucciones completas en español en cada envase.

MORA & CIA.

Agentes y Distribuidores Generales para Costa Rica.

Cuestiones Sud - Americanas

III

Aún más, bastaría citar las frases cambiadas por la prensa entre el actual Ministro señor Porras y el ex Presidente del Perú señor Pardo, para quitar a aquel funcionario toda la autoridad moral con que porfiadamente pretende revestirse, especialmente en los asuntos referentes a Chile.

Nunca se sintió alarmado mi país con las injurias y amenazas que le vienen de los gobernantes del Perú, ni por la prédica constante de sus numerosos agentes en el exterior. Mientras Chile trabaja en paz y labora por su progreso, el Perú, agotado en el régimen secular de sus revoluciones, no recibe mayor ofrenda de los que lo gobiernan desde Lima que una incitación constante a faltar a la fe del Tratado de Ancón, para lo cual estos gobernantes inescrupulosos forjan cada mañana un hecho falso: un día son miles de peruanos arrojados de Chile; otro día es un asesinato o un asalto; ahora son arrastrados a los cuarteles los jóvenes peruanos, y aquella persecución inaudita continúa inalterable. El señor Ministro de Relaciones Exteriores del Perú, que no slotió rubor al tomar parte activa y eficaz en la reciente revolución agregando así una nueva nota triste a la historia de su patria, no podrá inquietarse tampoco al afirmar con audacia temeraria cuanto pudiese herir nuestro buen criterio; entretanto es lógico observar que siendo miles como son en realidad los peruanos que residen al amparo de nuestra ley, se habrían estos alejado del país porque así lo mandaba imperativamente el sentimiento del honor, si el Ministro que habla en nombre del Perú hubiese dicho la verdad. Chile se encuentra políticamente distanciado del Perú por no haberse realizado hasta hoy el plebiscito establecido en el Tratado de Ancón. El Perú se ha negado sistemáticamente a celebrar ese plebiscito, como lo prueba el hecho incontrovertible de no haber querido allanarse a aceptar ninguno de los procedimientos jurídicos y prácticos que para poder llevarlo a cabo, Chile le ha propuesto, sin duda porque el mantenimiento de un estado de cosas semejante es indispensable a ese Gobierno para atender a las necesidades más urgentes de su política doméstica. La cuestión de Tacna y Arica ha venido sirviéndole de este modo para des-

orientar a la opinión, para engañarla cada día y cada vez que el Gobierno, o los que asistan al Gobierno, tienen objetivos inconfesables por realizar y necesitan expansión y tranquilidad para proceder.

Entonces se renueva la cuestión, se inventan vejámenes y persecuciones y se reclama contra el Tratado de Ancón, del que ahora está propalando el Perú que fué obligado a firmar, pero del que dice la historia que ha sido el de más larga y ámplia gestión, discutido y acordado con los vencidos en una guerra por ellos mismos pacientemente preparada y provocada. Los fines perseguidos en la última circular, como en todas las precedentes del Gobierno del Perú, son palmarios y de tal manera tendenciosos, que al presente nadie ignora que su único propósito es el de desviar la opinión pública peruana de la anómala situación interna del país, demasiado conocida y censurada por la América entera. Porque es sabido que el actual Gobierno del Perú es un Gobierno *de facto* fundado en la usurpación del Poder mediante procedimientos impropios de todo país civilizado, bien que ordinarios y corrientes en el régimen político peruano; porque se mantiene en el mando por los medios más contrarios a la ley y al derecho; porque ha expulsado del territorio y obligado a abandonarlo a centenares de ciudadanos y encarcelado a otros tantos, y porque es público que pretende despojar de sus bienes a toda persona que no acata la voluntad de sus imposiciones arbitrarias.

Un Gobierno q' se exhibe con tales antecedentes y que así es exhibido por todos los peruanos de figuración, no puede menos de inventar cualquier pretexto inverosímil que le sirva para granjearse a toda costa la confianza que hasta ahora no le ha sido posible hallar por otros medios menos reprobables, y como está seguro de encontrar eco si quiera en alguno de sus connacionales tocando la antigua campaña de alarma contra Chile, ha encontrado ese pretexto en sucesos que imagina escandalosos y que dá por ocurridos. Pero el Sr. Ministro Porras se ha apartado una vez más de la verdad y ha olvidado el respeto que deben merecerle los países a que está destinada su reciente circular.— (firmado)—ALAMIRO HUIDOBRO, Ministro de Relaciones Exteriores de Chile".



LA VIDA ES DELICIOSA

si para gozar de los placeres que ofrece sabemos rodearnos de una agradable compañía.

Cuando en una mesa se agrega a lo elegante del servicio, a lo selecto de los manjares y a lo delicado de los vinos el encanto de una conversación animada e ingeniosa, parece que todos aquellos otros placeres se hacen más intensos y experimentamos la exquisita sensación que nace del sano deleite de los sentidos mezclado con el regocijo espiritual.

Pero esas horas amenas suelen traer al día siguiente, como consecuencia del esfuerzo impuesto a nuestro organismo y especialmente a las facultades mentales, una grave depresión nerviosa acompañada de insuportables dolores de cabeza, malestar, sobresalto, vértigos y una completa laxitud que nos roba todos los deseos y todas las ambiciones.

Afortunadamente, no es inevitable que las horas de alegría tengan tan triste secuela. Hay un medio sencillo y agradable de evitar que el desasosiego de hoy nos amargue la dicha de ayer. Ese medio son las TABLETAS BAYER DE ASPIRINA Y CAFEÍNA (con la Cruz Bayer en la etiqueta roja.) Basta tomar dos para que el dolor de cabeza desaparezca, para que los nervios recobren su equilibrio, para que el cerebro se despeje y para que volvamos a sentirnos en plena posesión de nosotros mismos.

Las TABLETAS BAYER DE ASPIRINA Y CAFEÍNA aumentan los encantos de la vida, por que nos permiten gozar de ellos sin estar atormentados por el temor de sus desagradables consecuencias.



Unicos Representantes: The Costa Rica Mercantile Co. (Frente a la Plaza de la Artillería)

Día Oficial

Poder Ejecutivo

Se aprueba el Plan de Estudios que ha de regir en la Escuela de Heredia durante el curso lectivo del presente año.

Fomento:

Se prorroga don Ernesto Sáenz Sánchez por un año más, la licencia que se le concedió en 19 de febrero de 1915 para aprovechar un volumen de agua de 150 litros por segundo, en la quebrada de Los Cangrejos.

—Se auxilia a la Sociedad Gimnástica Española con 500 colones para ayudarla en parte a los gastos de equipo y viaje a Nicaragua.

—Se ordena el pago de varias cuentas por comisión al Guanacaste; y cambio del tabloncillo del puente de río Macho.

Guerra

Se ordena el pago de varias cuentas por alimentos de policías en comisión en Pocosí, un aró para el automóvil del Sr. Director General de Policía, un armario para libros y gavetas para archivo en la Dirección General de Policía, tres revólveres, alumbre, mercaderías, alimentación de policía en las Juntas de Abangares, y planilla de la guarnición de La Cruz.

DR. CONSTANTINO HERDOCIA

MEDICO Y CIRUJANO

Especialidad en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos y garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

OFICINA: CONTIGUO AL TEATRO VARIEDADES

Intereses personales

No admito la ofensa

En el número 26 de "La Semana", correspondiente al 21 de febrero corriente, aparece la constitución de lo que llamaban Partido Peliquista en esta ciudad, con fecha 1º de Febrero de 1919, y en ese documento por demás histórico he encontrado, con la mayor sorpresa, mi nombre, aunque de modo incompleto, como uno de los fundadores.

Protesto, con la mayor energía de que soy capaz, de esa gratuita e infamante ofensa. Mi nombre aparece ahí en virtud de una suplantación que cobraré ante los Tribunales a los autores de ella. Por ahora de lo que me urge dejar constancia para ilustrar el criterio de las gentes honradas del país, es de que no asistí a ninguna reunión política por esa época y con ese fin, pues plense de ello cada uno lo que quiera, mi conciencia de hombre honra-

do jamás me habría perdonado prestar mi adhesión a un Gobierno que a esa sazón ya se había hecho acreedor a la execración pública. Nótese que entre los que firman esa acta—con cuyo acto demostraban su consentimiento—no aparezo yo: no se atrevieron a llegar hasta la burda falsificación.

Hay por ahí una persona que lleva mi mismo nombre, y por ello acostumbro poner siempre la inicial de mi apellido materno. Será él, por ventura el fundador? Si así es, menos mal.

No es inútil hacer constar que jamás devengué un céntimo del Gobierno Tinoquista. Durante su trascurso trabajé en la Escuela de Farmacia y en Departamento de Ankilostomiasis, del cual salí hace unos pocos meses, y que lo único que le debo es un viaje que se me obligó a hacer al Guanacaste, bajo severo régimen militar, a servir como Farmacéutico de campaña, dejando a mi señora en cama con un niño de ocho días de nacido y que la mayor parte de los gastos que hice tuve que pagarlos de mi propio peculio.

ELÍAS GRANADOS M.

MEDIAS PARA HOMBRE.— De venta sólo al por mayor en la Librería "La Express."—Precios los más bajos de plaza.

Teatro Variedades

Martes 24 de Febrero de 1920.

Aladino y La Lámpara Maravillosa

Mañana: TOSCA A PRECIOS POPULARES

A NUESTROS FAVORECEDORES

La Empresa del TEATRO VARIEDADES hace saber que los Palcos comprados para los domingos en la noche serán válidos para las funciones cinematográficas de los miércoles y viernes siguientes.

LA GRANJA

ALMACÉN DE ABARROTES DE E. SABORIO & Co.

Se ha trasladado a su nuevo local en la Avenida Fernández Güell (antes Central) 75 varas al Oeste del Mercado y ha recibido un variadísimo surtido de Mercaderías que ofrece siempre a los precios más bajos de Plaza.

NO COMPRE UD. SIN CONSULTAR NUESTROS PRECIOS.

Lo que pasa en La Cruz

Han sido abiertas las Escuelas de este caserío, regentadas por el profesor don Otoniel Vega M. El profesor visitó ayer acompañado de sus alumnos las tumbas de García Flamenco y Alejandro Narváez, quienes ofendieron sus vidas por las libertades patrias, regando con flores silvestres aquellos dos lugares, que son hoy un símbolo en la historia de nuestro país.

La nueva Junta de Educación quedó organizada así: Presidente, don Pedro R. Alvarado, don José Angulo Vocal, don Rubén Campos Secretario. Esta Junta está en serias dificultades para proveer su escuela de todo lo que le es menester. Los útiles con que actualmente cuenta el maestro son: 30 palitos, un pedazo de yeso, y una tabla que suple el pizarrón.

Se hicieron gestiones ante el Sr. Ministro, pero a esta Junta le está sucediendo lo que a Juan el Bautista en el Desierto.

Se ha iniciado francamente la estación seca en esta región. Ya comenzaron las pesquerías y los paseos a la pintoresca bahía de Salinas.

Don Adán Rodríguez, estableció en grande escala, un corte de madera. Los trabajos comenzaron con cien peones; estos ganan tres colones diarios, alojamiento y muy buena comida.

La tos ferina nos ha invadido, con tanta furia, que hay actualmente 45 casos, es decir, el 100 ojo de los niños entre la edad de tres meses a cinco años.

Tuvimos un baile de gala, obsequiado a la juventud fronteriza por el capitán Avila. El salón, orquesta y finos licores estuvieron a la altura del obsequiante. A las 3 a. m. terminó la fiestecita, dejando en la concurrencia muy gratos recuerdos.

Nuestro aplauso Capitán.

CHACTAS

La Geisha y La Feria

Las preferidas de la Sociedad

Si quiere ser chic, visite estas Cantinas

Tienda de Jaime Carranza

Apartado 513. Contiguo Lechería Alberto González. Teléfono 169

Avisa a su numerosa clientela que acaba de recibir un variado surtido de artículos de uso doméstico en todos sus ramos

Ya llegó BOZA

Investigación con motivo de una hoja suelta

Con motivo de una hoja suelta titulada "El Cierre Dominical", "A la elección de Ustedes", el señor Presidente de la República ordenó al señor Director General de Policía hacer una investigación, por el carácter subversivo que el Sr. Aguilar Barquero le encontró. El señor Acosta ordenó al Agente Principal de Policía la investigación y al efecto acompañó una de las citadas hojas.

Fué llevado a declarar el señor don Sergio Carballo, pues en su taller se editó la hoja. También declaró el que respaldaba la hoja con su firma.

Cafetaleros!!!

No olviden que este mes es el mejor tiempo para abonar con

Salitre de Chile

La próxima cosecha será enorme si usan este PRECIOSO ABONO. Queda poca existencia!!

COMPRAMOS CAFE BENEFICIADO. Pagamos los mejores Precios! DELCORE, ARONNE & Co.

AVISO

Tiras de papel de 7 centímetros de ancho por 71 centímetros de largo.

SE VENDEN en la Administración de EL HOMBRE LIBRE.

Matrícula de las Escuelas Primarias de San José

Del martes 24 del mes en curso en adelante quedará abierta la matrícula de las Escuelas Primarias de esta ciudad, de las 8 a. m. a las 11 a. m. y de la 1 p. m. a las 3 p. m. todos los días hábiles. Las clases comenzarán el lunes 1º de marzo entrante.

Los días 24 y 25 solamente se matricularán los alumnos que desearan ingresar a la misma escuela a que conrrieron el año anterior o que soliciten por primera vez su ingreso al primer grado; después del 25, la matrícula estará abierta para todo el que lo solicite. No se reservan lugares.

Se suplica a los padres de familia que matriculen a sus hijos en la escuela más cercana a su casa de habitación.

Es preciso que el padre o encargado se presente a matricular al alumno para que firme la hoja correspondiente, o que se haga representar por una persona de respeto.

Al matricular se debe indicar los siguientes datos: nombres de los padres o encargados, profesión y domicilio, fecha de nacimiento del alumno y tarjeta escolar si ya hubiere cursado algún grado.

Para la matrícula en el primer grado, es necesario presentar un certificado del Registro Civil en que conste que el niño ha cumplido los siete años de edad, de acuerdo con lo dispuesto en el Artículo 5º de la Ley de Educación Común.

Las inscripciones se harán en los siguientes locales:

Escuela Superior de Varones "Buenaventura Corrales".— Director, don Rafael Carfán. En su local (Edificio Metálico) Grados 1º a 5º.

Escuela Superior de Varones "Juan Rudin".— En su local, frente al Liceo de Costa Rica. Grados 1º a 5º.

Escuela Superior de Varones "Juan Rafael Mora".— En su local frente al Parque Central. Grados 1º a 5º.

Escuela Superior de Varones "Porfirio Brenes".— En su local 150 varas al Oeste de la Iglesia de la Dolorosa. Grados 1º a 5º.

Escuela Superior de Niñas "Julia Lang".— Directora señorita Ester Silva. En su local, en el Edificio Metálico. Grados 1º a 5º.

Escuela Superior de Niñas de Aplicación.— Directora, señorita Vitalia Madrigal. En su local al

costado Sur del Colegio Superior de Señoritas. Grados 1º a 5º.

Escuela Superior de Niñas nº 3.— Directora, señorita Mercedes Carrión. 50 varas al Sur de la Iglesia del Carmen. Grados 1º a 5º.

Escuela Superior de Niñas nº 4.— Directora, señora doña Auristela Castro de Jiménez. En su local, 100 varas al Este de la Iglesia de la Dolorosa. Grados 1º a 5º.

Escuela Superior de Niñas Nº 5.— Directora, doña María Julia Cortés de Salas. 50 v. al Sur de la Iglesia de la Soledad. Grados 1º a 5º.

Escuela Superior de Niñas Nº 6.— Directora, señorita Fidelina Brenes. 200 v. al Norte de La Proveedora. Grados 1º a 5º.

Escuela Superior de Niñas Nº 7.— Directora, señorita Graciela Gutiérrez. Grados 1º a 5º. 75 varas al O. de la pulpería de don Pedro Hurtado.

Escuela de Párvulos Nº 1.— Directora, señorita Adelia Corrales. 250 v. al Norte de La Proveedora. Grados 1º a 5º.

Escuela Mixta Colón. Directora, señorita Anita Tristán. En su local, Paseo Colón. 50 v. al Oeste del Asilo Chapuf. Grados 1º a 5º.

Escuela Mixta Nº 1.— Directora, señorita Anita Cantillano. Su local, costado Norte de la Plaza de San Francisco de Mata Redonda. Grados 1º a 2º.

Escuela Mixta Nº 2.— Directora, doña Natalia de Johanning. Su local, frente al Parque Nacional. Grados 1º a 2º.

Escuelas Complementarias

En las mismas horas y fechas, en las Escuelas superiores de Varones y Niñas, se hará la inscripción de alumnos para el primer curso de las Escuelas Complementarias; se abrirá si el número de matriculados alcanzare a lo menos a quince. El objeto de la Escuela Complementaria es ampliar los conocimientos fundamentales de la Escuela Primaria, y además, la enseñanza de ciertas materias con tendencias a una preparación para ejercicio del comercio y de las artes manuales, industriales y domésticas. Para la matrícula se exigirá los mismos requisitos que en la Escuela Primaria.

Secretaría de la Junta de Educación de San José, 20 de Febrero de 1920.

RIC. FOURNIER Q.

Accidente

En la mañana del domingo, y mientras el doctor Durán entró a visitar un paciente, al encontrarse sola la bestia que arrastraba la volanta, se desbocó por la Avenida Central, y fué a estrellarse contra una regadera municipal que en esos momentos pasaba frente al almacén de Juan Knorr e Hijos.

La volanta sufrió serios desperfectos sin que el caballo sufriera daño alguno.

FAJAS DE TRANSMISION

Impermeables

Antes de comprar consulte precios y calidad de las fabricadas en la

Tenería de los Anonos

G. F. BOWDEN

EMPRESARIO

AGENTES

Alfredo Mata & Co.

Esos polvos....

Está San José de no andar por las calles. Como si el calor que actualmente es infernal, fuera poco, el viento que continuamente sopla, levanta inmensas nubes de polvo, que convierten las ropas negras en grises, y dejan ciego al transeunte.

Nuestras bellas, desde que "el simoum" principia, no vuelven a asomar los lindos rostros a la calle, y las que se atreven, o se ven obligadas a salir, vuelven tan transformadas, que no se alrean a asegurar que son las mismas que de sus casas salieron.

Y las regaderas?... Esas permanecen todo el día descansando en el local frente al edificio de la arena, bien abrigadas del polvo. Por la noche, cuando no se necesitan, entonces salen y riegan un poco de agua en cada calle, y nada más; un gasto inútil y mientras tanto los vecinos se mueren o se afixician a causa del polvo.

Esos polvos... traen esos catarros... tan fuertertes que dan ahora.

LA BELLA JARDINERA

de José Alvarado

Acaba de recibir un gran surtido de platos blancos y en colores, encajes finos, artículos para iglesia, medias de seda, sombreros y mantas. Cada mes se reciben novedades de lujo. Llegaron encajes para Rosarmino, felpillos.

57- Nuestra Novela Nieve sobre las huellas

Por Henri Bordeaux

Continúa)

Manette no había dejado de sentir repulsión por su propia audacia, prestándole a la opinión pública una importancia profunda: y volvió el rostro a otra parte, como si supiese que a ella no se la debía frecuentar. Y por humildad recíproca, en tanto que Teresa saludaba, Manette bajó la cabeza, contrajo los hombros, y se perdió de vista.

Edmundo de Baulaine se enteró por Miguel de la presencia de Teresa.

—Veo, dijo, después de haber escuchado pacientemente a su compañero, quien no se cansaba de elogiar a Mme Romenay, que usted está enamorado de ella.

—¡Qué absurdo! protestó Miguel con entera buena fe. Soy hombre de una sola mujer y nada más, y la mía murió.

—Es una inferioridad grave. Al mismo tiempo, Baulaine, obsesionado por su propio caso, preguntaba sobre el regreso de Mme Romenay al aprisco.

—E, un hermoso ejemplo. ¡Ah! ¡si Manette quisiera imitarla! La verdad es que las dos se conocen. Creo que Manette debería ir a verla.

—¿Qué dice usted? Mme Romenay no la recibiría.

—¿Y por qué no? ¿No se fugaron tanto la una como la otra con sus amantes?

—No es la misma cosa. Mme Romenay es hoy irreprochable. Y su marido no es hombre de tolerar ligerezas en sus relaciones.

Miguel Monestier no vaciló en hablarle casi con dureza a su interlocutor, como si la situación de las dos mujeres no admitiese comparación, y como si él hubiese debido cuidar del honor de Teresa. Baulaine, indiferente, no manifestó la menor susceptibilidad. Se contentó con llevar la conversación a otro terreno:

—¿Así, pues, van muy bien los dos? ¿Por qué no se lleva Romenay a su mujer a París?

—Ella ha sufrido mucho, y su reposición es cosa lenta.

—¿Y no viene él a verla?

—Vino a fines de agosto, y dos veces en septiembre.

—Vamos, usted les lleva las cuentas. No está mal. Y ¿ha permanecido aquí, cada vez, algunos días?

—Se ha marchado el mismo día.

—¿El mismo día? Es un marido diurno. Mala señal. Mi querido Monestier, los asuntos de usted van bien. Y, el que ha bebido, beberá, sabido es.

La broma no fué bien aceptada. Miguel Monestier la acogió de tan mal grado, que Baulaine se excusó a su manera peculiar: no había pretendido ofender a Mme Romenay, a quien

respetaba tanto por sus sufrimientos y por su duelo como por su virtud renovada.

Aquella virtud renovada que no cesaba él de elogiar en presencia de Manette cuando se hallaban a solas...

Mme Romenay, una mañana, al tomar el ascensor para bajar al hall, se encontró en él con Manette Durban, que estaba alojada en el mismo piso. Esta se apresuró a bajar su velo, pero Teresa le tendió la mano. La otra lanzó un... ¡Oh! señora, lleno de asombro y gratitud, como si el amor no las hubiese doblegado de análoga manera bajo su yugo.

La conversación, sin embargo, era difícil de sostener. En pos de algunas palabras insignificantes, iban a separarse, al salir de la jaula, cuando de pronto la querida de Edmundo de Baulaine murmuró en tono de súplica:

—Querría hablar con usted, señora. Escúcheme usted. No me rechace.

—¿Y por qué habría de rechazarla?

Las dos penetraron en el hall, generalmente desierto en la mañana, y se dirigieron a la ventana. Caía una tenue y persistente lluvia de otoño y las montañas desaparecían entre la bruma en tanto que las aguas opacas del lago parecían alzarse y escalar el cielo bajo. Manette había agotado en un solo esfuerzo toda su energía. Mme Romenay, por complacencia, facilitó sus confidencias:

—Usted no es feliz.

Fué casi una explosión: —¡Ah! señora, ¡si usted ¡supiera! He vuelto

a ver a mi hijo menor, René.

Y refirió la escena de Avants, el niño que jugaba muy cerca de ella y a quien no se había atrevido a acariciar, que se había puesto a mirarla y no la había reconocido. Tímidamente añadió, casi con emoción:

—¿Cómo pudo usted tener el valor de hacer lo que ha hecho?

—Se engaña usted: yo no he tenido valor. Y en voz más baja, como si confesara su cobardía, Teresa dijo inclinando la cabeza:

—El había muerto y yo pensaba morir también.

Y el recuerdo le congelaba las carnes.

—Para mí, repuso Manette al cabo de un momento, hay algo peor todavía. Mi amor ha muerto.

—¿Y por qué no se marcha usted? ¿Dónde está su marido?

—Me ha escrito. Tengo aquí su carta. Me produce una sensación de quemadura. Ha sabido que estábamos en Avants, y sabe que estamos ahora aquí. Me llama y sé que no me dirigirá reproche alguno.

—Entonces, ¿por qué se queda usted?

—Por Edmundo. Me ama. Y me amará siempre.

Teresa, al escucharla, no pudo reprimir una sonrisa ambigua. Sabía por una indiscreción de Miguel Monestier, el tedio incurable, el desencanto de Edmundo de Baulaine y sus quejas indelicadas sobre su servidumbre.

Continuará

La Influenza Española

REUNION DE MEDICOS EN EL MINISTERIO DE GOBERNACION

La terrible enfermedad que tantas víctimas ha causado en otros países donde se presentó conocida con el nombre de influenza española, se encuentra entre nosotros. Actualmente hace estragos en la provincia de Limón. Los primeros detalles recibidos, pusieron en natural zozobra a la capital, pues esos despachos hablaban de que la epidemia era gravísima.

El Sr. Ministro de Gobernación

En vista de los alarmantes rumores que corrían, el Sr. Ministro de Gobernación y Policía se dirigió a los doctores Umaña y Facio de Limón, pidiéndoles informes. Esos informes hablaban de muchos casos presentados, algunos fatales, pero no le daban importancia a la enfermedad. Al mismo tiempo fué convocada una reunión de médicos en el Ministerio de Gobernación que tuvo lugar antié domingo a las dos y media de la tarde.

Reunión Médica.—Acuerdos tomados

A las dos de la tarde ya se encontraban reunidos en el salón algunos señores médicos de esta ciudad. A las dos y media el señor Ministro don Carlos María Jiménez, declaró abierta la sesión. Estaban presentes los doctores David Quirós, Aniceto Montero, Mariano Figueres, José María Soto, Solón Núñez, José M. Barriónuevo, Daniel Núñez, Carlos Durán, Elías Rojas, Vicente Castro, Fernando Vásquez, Teodoro Picado y Ricardo Moreno Cañas. Se leyeron las excusas de los doctores B. Hernández, por enfermedad y Fonseca Calvo por luto de familia.

Se leyeron comunicaciones del

NO HAY MOTIVO DE ALARMA

Jefe Sanidad de Puerto Limón Dr. Umaña en las que dice haberse presentado en el Hospital de la United 50 casos y haber atendido 30 casos entre pobres y enfermos particulares.

En la gran mayoría la enfermedad se presenta benigna con dolores de cabeza, de huesos, congestión de las coyunturas, catarro y vómitos.

Se presentaron 3 casos que manaban sangre por la nariz. En la ciudad no ha sucumbido ninguno, pero en el Hospital de la United murieron 4 enfermos atacados de bronconeumonía cosa explicable en sí porque al hospital van los casos más serios.

No asegura que sea la "Influenza española", pues difícil es decir si es la misma modificada por el clima o si es otra enfermedad distinta.

El doctor Facio dice que en el Hospital ha atendido 60 casos de los que murieron 4 enfermos, que encontrándose atacados de anemia no pudieron resistir la enfermedad.

Ambos doctores y el capitán de puerto, están acordes en que la epidemia no tiene la gravedad que se le ha dado, pues dicen

que si eso fuera así, ya hubieran puesto a salvo sus familias.

Se acordó que el Gobierno nombre un Consejo de Sanidad, ampliamente facultado para tomar todas las medidas necesarias contando con el apoyo oficial.

Todos, o casi todos los señores médicos manifestaron que no había motivo de alarma, puesto que la enfermedad se ha presentado en forma benigna, siendo la misma que en años anteriores se ha desarrollado en el país.

ROMERIA AL VOLCAN IRAZU

Los días 29 del actual y primero de marzo próximo se celebrará una gran Romería al volcán Irazú, con la Virgen de Nuestra Señora de los Angeles.

En Cartago se ha constituido una Junta Central Organizadora de la que forman parte distinguidas personalidades políticas, religiosas y sociales y en todos los pueblos y lugares de la comarca se han formado también comisiones organizadoras.

La procesión partirá de Cartago a las 2 p. m. del día 29 pernoctando en Tierra Blanca donde se hospedarán los romeros en casas particulares que se han ofrecido al efecto, y en la Escuela cedida galantemente por la Junta de Educación de aquel lugar.

El día 1º de marzo a las 8 a. m. se celebrará una misa cerca del volcán y a las 2 se emprederá el regreso a Tierra Blanca y a Cartago.

Según datos que tenemos, este simpático acto religioso revestirá importancia pues tanto de Cartago como de los pueblos vecinos se han inscrito muchas personas, lo que hace presumir que la concurrencia será extraordinaria.

De Centro América

Tegucigalpa, 24 de febrero de 1920.

A *El Hombre Libre*.

San José C. R.

Un cablegrama de Washington que publica hoy *El "Cronista"* dice que el Gobierno americano ha extremado sus órdenes y su vigilancia para evitar embarques de armas y municiones de guerra a México y Centro América.

—Llegó de Nicaragua el caballero don Raúl Toledo López y su bella esposa doña Paca.

—Los teatros que funcionaban en la capital han suspendido sus espectáculos para mientras dura el estado de Sitio.

La municipalidad de Comayagua hará hoy una visita de cortesía al Señor Presidente de la República.—*El Cronista*.

ACEITE DE MESA SUPERIOR CALI. DAD.—De venta sólo al por mayor en la Librería "La Express".—Precios los más bajos de plaza.

El señor Presidente

El señor Presidente Agullar Barquero, celoso por el bienestar del país, confiado en la ciencia, aprobó la idea de los señores médicos y dictó el siguiente acuerdo que apareció el domingo por la tarde en un alcance a "La Gaceta".

Nº 2

FRANCISCO A. BARQUERO

Presidente Provisional de la República de C. R.

Con el propósito de combatir pronta y científicamente la epidemia de influenza que ha reaparecido en algunas poblaciones del país; satisfaciendo un anhelo por mucho tiempo sentido; y en uso de sus facultades extraordinarias,

DECRETA:

Artículo primero.—Crear un Consejo Superior de Salubridad compuesto de tres miembros, con facultades amplísimas y jurisdicción en todo el territorio, encargado de vigilar por la sanidad e higiene públicas y de prevenir y combatir las enfermedades epidémicas.

El Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación y Policía será miembro nato del Consejo.

JOSE ASTUA AGUILAR ABOGADO

Ha abierto su oficina en su casa de habitación y ofrece sus servicios al público.

Podrá ser consultado a cualquier hora del día y atenderá a su clientela en todos los ramos de la profesión, tanto en San José como en las demás provincias.

De Instrucción Pública

El Profesor don Justo A. Facio ha enviado al señor Ministro de Instrucción Pública la importante siguiente carta con fecha 21 de febrero de 1920.

Señor Secretario de Estado en el Despacho de Instrucción Pública, don JOSÉ JOAQUÍN GARCÍA MONGE

S. D.

Mi distinguido compañero, de acuerdo con lo que hemos conversado, tengo el gusto de remitir a usted el proyecto de código de educación común, que en 1916 elaboramos el Prof. don Luis Felipe González, entonces Subsecretario de Instrucción Pública, y yo. Faltan en ese proyecto algunos capítulos, (el referente a Estadística y alguno otro), agregados los cuales me permito creer que resultaría una obra completa en su género, particularmente acomodada a los más avanzados ideales modernos en materia de educación y a las necesidades de un país que, como el nuestro, debe evolucionar a impulsos de esa fuerza renovadora. Revisado y completado, y esta revisión a nadie podría encomendarse con más acierto que a nuestro ilustre

Artículo segundo.—Dar a Consejo creado todo el apoyo que sea posible por parte del Poder Ejecutivo.

Artículo tercero.—Designar para que integren el Consejo Superior de Salubridad a los señores Presidente de la Facultad de Medicina, Doctor don Luciano Beeche y a los Doctores don Carlos Durán y don José María Soto.

Artículo transitorio.—Posteriormente se emitirá la reglamentación respectiva.

Dado en la ciudad de San José, Casa Presidencial, a los veintidós días del mes de febrero de mil novecientos veinte.

FRANCISCO A. BARQUERO

El Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación y Policía,

CARLOS M. JIMÉNEZ

En esta ciudad las noticias de la aparición de la grave enfermedad, no causaron mucha sensación: se les dió cuarentena: cuando en la noche circuló el alcance a "La Gaceta" los pocos ánimos temerosos volvieron a su habitual sosiego y tranquilidad.

Nadie teme la enfermedad, todos confían en la palabra de la ciencia.

Así, pues, no hay motivo de alarma, toda vez que la enfermedad se presenta con caracteres benignos. El caso no es tan grave como al principio se creyó.

EMULSION IMPERIAL

DE

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO CON GLICERO-FOSFATO DE CALCIO Y DE SODIO

Agente curativo de primer orden y poderoso reconstituyente en los casos de Raquitismo, Escrófula, Neurastenia, Debilidad General y en especial en las enfermedades del pecho.

Al valor nutritivo del Aceite de Hígado de Bacalao une la acción fortificante de los Glicerofosfatos de Calcio y Sodio, que se extiende a todo el organismo.

FABRICACION NACIONAL,

BOTICA FRANCESA

Nueva organización de las Escuelas de Enfermeras y Obstetricia

Las clases de estos establecimientos comenzarán el lunes 8 de Marzo. La matrícula queda abierta, desde esta fecha, en la oficina del Doctor don Benjamín Hernández para la Escuela de Enfermeras, y en la Secretaría de la Facultad para la Escuela de Obstetricia.

L. Beeche.

SECCION ECONOMICA DE AVISOS

TARIFA:

Cuatro líneas, cincuenta céntimos por inserción; mínimo cuatro inserciones. Exceso, diez céntimos por línea e inserción. Pago anticipado.

COLEGIO MONTERO Kindergarten etc. Educación Superior, Complementaria. Se enseña Inglés en todos los grados. Los certificados de Educación Primaria que extiende el Colegio tienen valor legal. Está abierta la matrícula. Las clases empiezan el 1° de Marzo. Alumnos del año pasado deben matricularse antes de esta fecha para reservarse lugar. Pida Prospectos.

DE OCASION Vendo una finca productiva a media hora de la capital camino bueno para coche situada en San Antonio de Desamparados. Consta de 40 manzanas más o menos: 10 m. de café, 12 de potrero, 2 de caña y 14 de montaña para leña. Tiene buena casa amueblada y grande contra temblores y ora para mandador; agua de cañería propia; hay una instalación completa para fabricar tejas extranjeras y del país con galerones y horno.—Informará el DR. M. FISCHER.

AVISOS NUEVOS

Cuadros perdidos Han desaparecido de mi casa dos grandes cuadros que representan a Pierrot y Colombina. Se gratificará bien a quien dé indicios de su paradero. Francisco Alvarado M.—Tienda de Mata & Co.

Escuela de Música "Santa Cecilia" a matrícula para el presente año está abierta todos los días de 2 a 4 p. m. Las clases comenzarán el primero de marzo.—El Director, J. J. VARGAS CALVO.

LA SEÑORA o señorita que en la noche del lunes último, estando en un palco del piso alto del TEATRO AMERICA perdió un arete, puede pasar por la Administración de este diario, que dando las señas y mediante el pago de este aviso, se le entregará.

Se desean alquilar tres habitaciones con o sin muebles, en casa particular para tres personas extranjeras. Ofertas al apartado 831.

SE VENDE

Casa Se vende una en esta ciudad, esquinera, punto comercial, con patio grande. Informará el Lic. don Gerardo Castro M.

Se venden muebles y artículos caseros por familia americana—Carpetas, camas, sillas, mesas, cocina eléctrica, horno eléctrico, espejos, platos de cocina. Casa de Mr. Osborn. Para más informes pulperia, "La Luz" calle del Tranvía a San Pedro.

Tabla y tablilla de madera blanca para forro, vende a precios muy bajos, la Compañía Industrial "El Laborinto".

Finquita Se vende una pequeña a 15 minutos de Orotina.—F. Rudín.—Orotina.

Vendo UN PIANO fábrica alemana en cuatrocientos cincuenta colones en muy buen estado. Se darán informes en esta oficina.

Kodak tamaño tarjeta se vende una.—Dirigirse al Apartado 459.

Preciosos Juegos de comedor desde \$128 a \$800. Tienda de Alajuelita, 100 vs. al Sur de Cesareo García.

VERME-OL Remedio contra lombrices. Sabe a "YERBABUENA". BOTICA ORIENTAL.

Nuevo surtido de ropa interior fina y artículos para baile le ha llegado a Alice Hine, 75 varas a Sur de la Imprenta Alsina.

SE COMPRA

Compro un trapiche de segunda mano nº 1 o 2 para manejarlo con fuerza hidráulica.—Dirigir ofertas a la oficina del Licenciado don Guillermo Echandi.

SE NECESITA

Señorita educada se necesita para el departamento de Joyería en el Gabinete Optico Salas. Debe traer recomendaciones escritas.

Unica oportunidad Necesitamos un autocamión de 4 a 5 toneladas en buenas condiciones.—Diríjanse propuestas lo más pronto posible al apartado N° 120 en Puntarenas.

Zapateros para calzado de señora clavado y cosido se necesitan en la zapatería de J. E. D. Azevedo, Limón, y se paga buenos precios.

Muchacho con buenas recomendaciones, solicita el Gabinete Optico Salas.

Ofertas y Demandas

Se gratificará a quien devuelva 25 colones y 5 décimos de lotería del Asilo Chapul número 22889 que envueltos en un papel grueso de color oscuro, se perdieron en un carro del tranvía, de la calle del Cementerio a San Francisco de Mata-Redonda, o de la esquina de Romero al Buen Gusto.

Con garantía HIPOTECARIA de 1000 a 15000 colones, doy dinero a interés.—CARLOS PAGÉS

VARIOS

Padece Ud. de dolores de cabeza? Tome la JAQUECURA y se curará en el acto.—Agentes: LA FARMACIA GRILLO

En casa DE EXTRANJEROS y fuera de la ciudad desean encontrar ocupación una señora con su hija para cocina y labores domésticas. Se ofrecen buenas recomendaciones.—Informarán en esta oficina.

En la tienda LA BELLA JARDINERA de José Alvarado han dejado olvidada una enagua de seda que será entregada a quien dé los datos completos y pague el valor del presente aviso.

Sociedad de Economías de Guadalupe Esta oficina se trasladó frente a la entrada de la antigua Casa Presidencial que ocupó el Lic. don Ricardo Jiménez.

Todo cliente que compra algo en la Tienda de Alajuelita 100 vs. al sur de Cesareo García, tiene derecho a una bonita muñeca.

JARDINERIA

La Camelia

150 Varas al Sur de la Iglesia de la Dolorosa

Francisco Avila

TELEFONO N°172

Apartado 699 LA COLOMBIANA Teléfono 751

Se complace en avisar a sus clientes y al público en general, que ya ha recibido y están a la venta, los zapatos Americanos, elegantes, y confeccionados conforme los últimos estilos para caballeros.

Pronto también llegará un lindo y variado surtido para señoras.

Basigó y Alvarado

Acaban de recibir y venden a precios bajos

Mantas, Zarzas, Driles, Cobijas, Pañuelos, Clavos de Alambre, Herraduras, Palas para Hoyos, Aceite de Oliva, PAPEL SERRANO, Vinos, y varios otros artículos.

Luz Porras, Berta Quesada y Angela Garnier

Se hacen cargo de toda clase de bordado

Reciben órdenes, por ahora en la casa de don Manuel Clemente Quesada, frente a «La Proveedora»

Teatro TEBOL

Martes 24 de Febrero

¡¡Dos Tandas Dos!!

Primera a las 8 p. m. — Estreno de la zarzuela dramática

El Puñao de Rosas

Segunda a las 9 p. m. — Estreno de la divertida zarzuela de los hermanos Quintero titulada

La Buena Sombra

Luneta o butaca 50 céntimos

Teatro MODERNO

Martes 24 de febrero

Grandioso éxito de la sublime obra

La Mentira

SUS SONRISAS Y SUS LAGRIMAS Por Fabienne Fabregues

JUEVES se principia por última vez la serie

La Gran Jugada

Movimiento Diario

FEBRERO

24

MARTES

SANTORAL

Santos Modesto Obispo y Ediberto Rey, y Santa Primitiva martir.

EFEMERIDES ASTONÓMICAS

Fase lunar. Luna nueva.

MAREAS

Pleamar, Playa de Puntarenas a las 6-45 am y a las 7-15 pm. En el Muelle del Estero 20 minutos después.

TRIBUNALES

Sala 1ª de Apelaciones.

A las 1 p m Vicente Alpizar contra Surs. Santos Chavez.—Ordinario. A las 2 pm Surs. Luis William Archer, contra Lic. Raul Gudián.—Ordinario.

Sala 2ª de Apelaciones

A las 2 p. m. Maclovía Rivera y Rafael Padilla.—Corrupción de menores.

Sala de Casación.

No hay señalamiento para hoy.

DEFUNCIONES

Ramona Sanchez 17 años Santo Domingo.

Juan Montero, 40 años Cinco Esquinas.

Manuel Bermudez, 3 años Sn. José.

El hecho del sábado en el Buena Vista

El sábado pasado en la mañana se desarrolló un hecho de sangre en el Cuartel Buena Vista, del que resultó muerto un pobre hombre, vecino de Alajuela.

Los protagonistas del drama fueron Roberto González, el victimario, vecino de Atenas y de 19 años de edad y José M. Soto, la víctima, de 28 años, y vecino de Alajuela.

De centinela

Estaba Roberto González en el fortín número 5 de ese cuartel y a relevarlo fué Soto acompañado del cabo, como es de reglamento.

Al llegar al fortín Soto le dirigió una broma a González, broma que éste contestó con un 'te mato' disparando incontinenti el arma.

En su defensa Soto hizo un disparo, pero cayó bañado en sangre. El proyectil le atravesó el antebrazo, el corazón y los pulmones.

El cabo en poco estuvo que pereciera, a no ser que prontamente se hizo a un lado.

Diligencias judiciales

González fue desarmado y encalabozado.

Llamado el Juez de Instrucción Militar y el Cirujano del Ejército éstos se presentaron iniciándose la sumaria.

El doctor Vásquez Cirujano del Ejército, certificó la muerte de Soto quien no tuvo más que doce minutos de vida. También se presentó el Pbo. Cascante a prestar los auxilios de la religión.

Nuestro pésame

El entierro del soldado Soto tuvo lugar el domingo a las diez de la mañana. Su entierro estuvo muy concurrido. El Sr. Presidente obsequió a los familiares con la caja; además entre la guarnición del Cuartel Buena Vista se hizo una suscripción para ayudar a los familiares a quienes enviamos nuestro pésame.

Un busto del Libertador

Por encargo del señor Sotillo Picornell ha sido ejecutado por el arquitecto y escultor Llach un precioso busto del Libertador Bolívar que ha sido juzgado como trabajo de gran mérito artístico por los conocedores en cuestiones de arte.

El mencionado busto será inaugurado en la primera reunión extraordinaria de la Unión Libertadora Venezolana y exhibido al público en la galería fotográfica del señor Sotillo.

Felicitemos muy calurosamente al señor Llach por su notable trabajo, y al señor Sotillo por tan valiosa adquisición.

VIDA SOCIAL

Viajeros

Don Gonzalo Lizano, Gobernador de Puntarenas, después de pasar algunos días entre nosotros ha regresado al puerto del Pacífico.

El señor Ministro de Colombia y su hija la señorita María, se encuentran en Puntarenas.

La familia Mr. Ford, pasa una temporada de verane en Puntarenas.

Doña Emilia v. de Salazar, marchó hacia El Viejo.

El señor Cónsul de Italia don Félix Escagletti y la señorita Notari, hija del señor Ministro de Italia, llegaron a Puntarenas.

El Lic. don Víctor Guardia y su familia, se encuentra entre nosotros, después de haber pasado una larga temporada en el puerto del Pacífico.

—De Nicoya llegó el domingo don Miguel Mena. Lo saludamos.

—De Santa Cruz, Guanacaste, llegó don Fernando Azales.

—Procedente de Las Cañas llegó don Rosendo Esquivel.

—De Nicoya se encuentra entre nosotros don Rubén Rojas.

—De Desamparados vino el Presbítero don Rosendo de Jesús Valenciano.

—Para Colombia, a fijar su residencia sale en breve don Luis Llach, su señora esposa y familia.

Que lleve feliz viaje.

—En viaje de negocios saldrá para Panamá don Miguel A. Coto.

—En viaje de negocios Mr. Emile Challe saldrá para los Estados Unidos.

—En el Puerto del Pacífico se encuentran don Pablo M. Rodríguez, su señora esposa e hijo Claudia.

—La señorita Lupita Santos se encuentra en Puntarenas.

—Salieron para El Viejo las señoritas Vitalia y Victoria Madridal.

—Para el Guanacaste marcharon doña Mercedes de Céspedes, la señora de Figueredo y la señorita Aida Charpentier.

—Hemos tenido el gusto de saludar a don Cornelio Urbina, de Alajuela que se encuentra en esta capital en viaje de negocios.

Enfermos

Se encuentra por completo restablecida la señorita Ada Márquez, hija de nuestro particular amigo don Julio Márquez, después de larga y penosa enfermedad que la ha tenido postrada en cama durante algunos meses.

Nos alegramos mucho.

Ganado que pasó por La Cruz

Santa Cruz, 20.—De propiedad de los Sres. Urcuyo y Cerda pasaron 191 novillos por La Cruz. Ese ganado va para las próximas ferias de Alajuela y Heredia.—Corresponsal.

Nuevo Cónsul

El doctor Don Benjamin Hernández ha sido recientemente nombrado Cónsul General de la Republica del Paraguay en esta capital, habiéndose por el Gobierno concedido ya el exequatur a las letras patentes que como a tal lo acreditan.

Felicitemos cordialmente al doctor Hernández cuya emanidad es una promesa de que se estrecharán más las buenas relaciones que siempre han existido entre ambos Países.